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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO 

CURSO DE GRADUAÇÃO EM MEDICINA, DA 

FACULDADE DE MEDICINA DA BAHIA (FMB) DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA (UFBA), 

REALIZADA EM 18 DE JULHO DE 2022. 

A sessão plenária ordinária do Colegiado do Curso de Graduação da Faculdade de 1 

Medicina da Bahia - UFBA ocorreu no dia 18 de julho 2022, na sala virtual do Colegiado 2 

do Curso de Graduação em Medicina. A sessão teve início às 09h, conforme convite 3 

encaminhado aos membros por meio eletrônico em 14 de julho de 2022, tendo como pauta: 4 

1 - Apreciação das atas: 16/05/2022 e 04/07/2022. 2 - Ordem do dia: 2.1 - Processos. 2.1.1 5 

- Processos de Aproveitamento. 2.1.2 - Processos de Antecipação de Colação de Grau. 6 

2.1.3 - Processos de Mobilidade Acadêmica. 3 - Matrícula 2022.2. 4 – Informes. 5 – O que 7 

ocorrer. MEMBROS PRESENTES: prof.ª Vera Lúcia Rodrigues Lobo (Presidente da 8 

Sessão), prof.ª Wania Marcia de Aguiar (Vice-Coordenadora do Colegiado de Graduação 9 

em Medicina e Representante do Departamento de Neurociências e Saúde Mental -10 

DNCSM), Anannda Carla Santana Sampaio de Meneses (Representante Estudantil), Aryel 11 

Sacramento Costa (Representante Estudantil), prof. Andre Gusmão Cunha 12 

(Representante da Comissão de Internato), prof.ª Caroline Brandi Schlaepfer Sales 13 

(Representante do Departamento de Biomorfologia), prof. Leandro Publio da Silva Leite 14 

(Representante do Departamento de Anestesiologia e Cirurgia - DEPCIR), prof. Pedro 15 

Hamilton Guimarães Macedo (Representante do Departamento de Cirurgia Experimental 16 

e Especialidades Cirúrgicas - DECEC), prof. Rodrigo Barban Zucoloto (Representante do 17 

Instituto de Biologia), prof.ª Vitoria Regina Pedreira de Almeida Rego (Representante do 18 

Departamento de Medicina Interna e Apoio Diagnóstico), prof. Washington Luis Conrado 19 

dos Santos (Representante do Departamento de Patologia e Medicina Legal - DPML), 20 

Sandra Almeida Ferreira Dantas (Representante dos Técnico-administrativos em 21 

Educação). CONVIDADA: prof.ª Sumaia Boaventura André. 1 - APRECIAÇÃO DAS ATAS: 22 

16/05/2022 e 04/07/2022. DELIBERAÇÃO: Deferida, por unanimidade, as atas realizadas 23 

nos dias 16/05/2022 e 04/07/2022, com as sugestões apresentadas pelo prof. Rodrigo 24 

Zucoloto. 2 - ORDEM DO DIA: 2.1 - PROCESSOS. 2.1.1 - PROCESSOS DE 25 

APROVEITAMENTO. a) Processo n. 23066.030444/2022-24. Interessado: Thiale de 26 

Souza Rios. b) Processo n. 23066.020004/2022-69.  Interessado: Rafael Marques Pereira. 27 

c) Processo n. 23066.018463/2022-82. Interessado: Raizer Reis Lirio. d) Processo n. 28 

23066.036356/2022-36. Interessado: Pedro Augusto Assis Lopes. Relatoria: Prof.ª Drª. 29 

Vera Lucia Rodrigues Lobo. A prof.ª Vera apresentou os processos de aproveitamento de 30 

estudos e submeteu para discussão. Como não houve manifestação, a prof.ª Vera 31 

submeteu, em bloco, à votação dos processos. DELIBERAÇÃO: Aprovar, por 32 

unanimidade, as solicitações de aproveitamentos de estudos. 2.1.2 PROCESSOS DE 33 

ANTECIPAÇÃO DE COLAÇÃO DE GRAU: a) Processo n. 23066.031870/2022-85. 34 

Interessado: Luís Claudio Porto Góes. b) Processo n. 23066.028391/2022-81. Interessado: 35 

Moises Oliveira da Silva. c) Processo n. 23066.028144/2022-85. Interessado:  Ricardo 36 

Moreno do Carmo Junior. Relatoria: Prof. Dr. André Gusmão Cunha. O prof. André 37 

apresentou os pareceres dos processos. Após a apresentação, a prof.ª Vera comentou 38 

sobre os processos dos estudantes que estavam fazendo, como último rodízio, a Pediatria. 39 

Comentou sobre a alternativa encontrada pela professora da disciplina, a partir da 40 

demanda dos estudantes, de integralização da carga horária. Esclareceu que, quando a 41 

carga horária é integralizada, o Colegiado tem mais facilidade em realizar a antecipação 42 

de colação de grau. Como não houve manifestação, a prof.ª Vera submeteu, em bloco, à 43 

votação dos processos. DELIBERAÇÃO: Aprovar, por unanimidade, os pareceres 44 
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apresentados pelo prof. André Gusmão. 2.1.3 PROCESSOS DE MOBILIDADE 45 

ACADÊMICA: a) Processo n. 23066.029087/2022-51. Interessada:  Ana Claudia Neves 46 

Oliveira. b) Processo n. 23066.029148/2022-81. Interessado:  Gabriel Lima e Meira. c) 47 

Processo n. 23066.029290/2022-28. Interessada:  Jessica Mariana Lima de Oliveira. d) 48 

Processo n. 23066.029680/2022-06. Interessada:  Adrielly dos Santos Mendes. e) 49 

Processo n. 23066.029619/2022-51. Interessado: Thauã Mota da Silva Abreu. Relatoria: 50 

Prof. Dr. André Gusmão Cunha. O prof. André comentou sobre as solicitações de 51 

mobilidade acadêmica, por meio do convênio ANDIFES, para o Internato de Ginecologia e 52 

Obstetrícia. Explicou que os pareceres foram favoráveis e que os professores Adson e 53 

Lídia foram consultados. Informou que os estudantes têm condições de fazer a mobilidade 54 

dentro dos campi da UFBA. Na sequência, apresentou o parecer favorável de uma 55 

solicitação de mobilidade acadêmica. Informou que a solicitação não possui número de 56 

processo. A prof.ª Sumaia salientou que, do ponto de vista formal, a solicitação não pode 57 

ser votada, pois não atende à regra institucional. Na sequência, manifestou preocupação 58 

com a mobilidade acadêmica para o Internato. Questionou se o quantitativo de estudantes 59 

da Universidade foi analisado antes de abrir a possibilidade de acolhimento para os 60 

estudantes oriundos de outras Universidades. O prof. André esclareceu que a solicitação 61 

de mobilidade teve anuência do Internato de Ginecologia e Obstetrícia, mas que não houve 62 

número de processo. Mencionou, também, que os estudantes só irão integrar o campo de 63 

prática interno. Informou que o prof. Adson esclareceu para ele sobre a necessidade de 64 

mais estudantes. Além disso, explicou que os estudantes virão em momentos distintos. A 65 

prof.ª Vera agradeceu a contribuição da prof.ª Sumaia e informou que a última solicitação 66 

que foi apresentada pelo prof. André não poderá ser votada, pois não seguiu o fluxo 67 

processual. Na sequência, a prof.ª Vera submeteu, em bloco, à votação das solicitações 68 

que possuem números de processos. DELIBERAÇÃO: Aprovar, por unanimidade, os 69 

processos de mobilidade apresentados pelo prof. André Gusmão. 3. MATRÍCULA 2022.2: A 70 

prof.ª Wania informou que o Guia de Matrícula está em fase final de ajustes e que a lista 71 

de estudantes ressemestralizados está sendo revista. Explicou que os estudantes do 6º 72 

ao 8º semestre permanecerão na matriz 2009 e a matrícula será realizada via web. 73 

Enquanto que os estudantes do 2º ao 5º semestre migrarão para a matriz 2021 e a 74 

matrícula será realizada pelo Colegiado. Esclareceu que o procedimento de matrícula 75 

realizado pelo Colegiado está em análise e que, em breve, será divulgado. Informou que 76 

o período de matrícula web será de 27 a 31 de julho. Comentou sobre a matrícula dos 77 

calouros e dos 32 estudantes que não foram matriculados no primeiro semestre. Informou 78 

que o formulário de migração de matriz será disponibilizado para os estudantes e que, em 79 

breve, será divulgado. A prof.ª Vera esclareceu que antes era enviado um email com os 80 

procedimentos de matrícula para os representantes de turma.  Esclareceu que a proposta 81 

será a disponibilização do guia de matrícula. Solicitou o apoio dos representantes dos 82 

departamentos envolvidos com os componentes do 2º ao 5º semestre, coordenadores, 83 

chefes de departamento e dos assistentes administrativos no período de realização da 84 

matrícula por lista. A Sra. Sandra comentou sobre o atendimento realizado com alguns 85 

estudantes a partir de uma lista elaborada pela prof.ª Wania. Esclareceu que, no 86 

atendimento, foram constatados alguns equívocos devido à desatualização do fluxograma. 87 

Informou sobre a necessidade de conferir os históricos escolares, pois no fluxograma 88 

consta alguns componentes cadastrados com outros códigos. Informou que, até o dia 19 89 

de julho, será publicada uma lista com a ressemestralização dos estudantes. A prof.ª Vera 90 

esclareceu que a lista foi elaborada a partir da análise dos históricos escolares de 91 

aproximadamente 1000 estudantes. A prof.ª Wania comentou que a atualização do 92 

fluxograma é de responsabilidade da SUPAC e que eles não estão investindo nessa 93 

atualização, tendo em vista o projeto de implantação do SIGAA. 4 – INFORMES: a) 94 

Informes da Comissão do Internato. Presidente: Prof. André Gusmão Cunha. O prof. André 95 

informou da reunião realizada com a PROGRAD, Superintendência de Recursos Humanos 96 

da SESAB e a Escola Estadual de Saúde Pública para tratar da assinatura do convênio de 97 

estágio dos estudantes que ingressarão em janeiro de 2023. Comentou que, mesmo que 98 

o convênio não esteja assinado, os estudantes poderão ingressar em janeiro, desde que 99 

seja enviado um ofício até o mês de dezembro. Informou sobre a apresentação do 100 



 

planejamento 2023 para a turma 254 e que, com o planejamento, os estudantes poderão 101 

planejar a formatura. Já para a turma 253, pontuou sobre a necessidade de definição do 102 

período de férias que poderá impactar na formatura. Informou sobre a situação de um 103 

estudante que ingressou no internato sem concluir a disciplina MEDB58. Comentou que a 104 

situação do estudante está sendo acompanhada e que o mesmo não irá continuar no 105 

internato, para que possa ser cursada a disciplina. b) Informes do Colegiado de Graduação 106 

de Medicina. Coordenadora: Prof.ª Vera Lúcia Rodrigues Lobo. A prof.ª Vera apresentou e 107 

deu boas-vindas às servidoras Uelida e Lívia. Informou sobre o evento “UFBA: mostra a 108 

sua cara” e que o colegiado será representado pela prof.ª Rafaela Freire. Informou a 109 

situação dos 32 calouros pendentes de matrícula, tendo em vista o acordo realizado no 110 

início de semestre. Ressaltou a necessidade de resolver a situação das vagas da disciplina 111 

bioquímica, pois a referida disciplina só possui 4 vagas. Informou que será iniciada a 112 

discussão sobre a participação da FMB no SAEME. Esclareceu que o assunto já foi ponto 113 

de pauta de reunião e que, na época, o colegiado decidiu não participar, devido aos custos. 114 

Comentou que será designado um relator para que possa ser submetido na próxima 115 

reunião de colegiado. Por fim, informou da colação de grau que foi realizada no dia 14 de 116 

julho. A Pedagoga Sandra informou que será realizado o Fórum Pedagógico nos dias 8 e 117 

9 de agosto e a Jornada Pedagógica será realizada nos dias 11 e 12 de agosto. c) Informes 118 

dos Departamentos. A prof. Caroline Brandi informou que foi publicado o livro Histologia 119 

Aplicada: técnicas e tecidos. O prof. André Gusmão informou que o curso intensivo de 120 

Urgência e Emergência está sendo realizado. Comentou que haverá, ainda, uma média 121 

de 20 a 30 estudantes que integrarão uma lista complementar de matrícula. Informou que 122 

aguarda o envio da lista complementar pelo colegiado. Comentou que será solicitada as 123 

notas, via ofício pelo departamento, das disciplinas MEDB45 e MEDB47. d) Informes do 124 

Conselho Acadêmico de Ensino – CAE. A prof.ª Sumaia informou que o CAE está em 125 

recesso. Informou, ainda, que a comissão de atualização das normas está com as suas 126 

atividades suspensas. e) Informes do Diretório Acadêmico de Medicina – DAMED. Sem 127 

informes. 5 – O que ocorrer. O discente Ariel comentou sobre o problema do lançamento 128 

da nota da disciplina MEDB20. A prof.ª Wania informou que, por problemas do sistema, 129 

pode ter ocorrido de alguns professores não conseguirem lançar as notas. Sugeriu que os 130 

secretários de departamento realizem a solicitação via ofício. Nada mais havendo a tratar, 131 

a Prof.ª Vera agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião da qual eu, Lívia Silva 132 

de Jesus, Secretária Executiva, lavrei a presente ata, que, após lida, discutida e aprovada, 133 

será assinada, via SIPAC, por mim e por todos os membros presentes. Ata aprovada em 134 

15 de agosto de 2022. 135 


